
西区自治協議会第１部会 会議概要 

平成２７年度 第８回会議 

開催日時 平成２７年１２月９日（水）午後１時３０分～４時 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

笠原部会長 大谷勇副部会長 長谷川委員 下川委員

渡邊正友委員 三富委員

【スポット参加】岩脇委員 坂井委員

計８名

[欠席：寺瀬委員 日野委員 冨岡委員 尾崎委員

広瀬委員] 

事 務 局 

西区区民生活課課長補佐 

西区建設課長 

西区総務課長 

西区地域課 ３名 

西区総務課 ２名 

主な議事 

１ 公開授業の振り返りについて

○11/30 に実施した公開授業について、振り返りを行いました。

○委員から出された意見等は下記のとおりです。

【良かった点】

・講師の話がわかりやすく良かった。

・使われた映像にインパクトがあり、子どもたちでも忘れないくらい

印象強かったのではないか。

【反省点】

・保護者の参加が少なかった。

・講師自身もおっしゃっていたが、小学生には講演の時間が長かった

のではないか。

・大人には理解出来たが、小学生には情報量が多かったのではない

か。

・バスの到着時間から授業開始までの時間が短く、子ども達がトイレ

に行く時間等が短かった。

２ H28 年度自治協議会提案事業について

○来年度実施する事業について検討しました。 

○協議の結果、第１部会の案として下記のとおり提案することとしま

した。 

事業名：小・中学校における公開授業 

テーマ：防災（学校の希望で防犯でも可） 

講 師：テーマに合せて決定 

資料１



実施校：事業化決定後、各学校へ声掛けし決定。 

バス移動の必要のない学校２～３校を１カ所に集め行うか、

単独校２校程度で実施する。 

３ 防犯について 

○資料を基に、事務局から「こども 110 番の家」「防犯ボランティアネ

ットワーク」等について説明がありました。 

○委員から出された意見等は下記のとおりです。 

・こども 110 番の家について、日中住人がいない家や既に空き家であ

る家が未だに「こども 110 番の家」となっており、見直しが必要だ

と思っていた。警察署の方に会う機会があったので聞いてみたとこ

ろ、各交番で見直しをしたとのことだった。 

・青色回転灯装備車によるパトロールを地域で実施しているが、おか

げで大きな犯罪などはない。 

・警察のお手伝いをすることは難しいが、自治協でも啓発などを進め

ていく必要があるのではないか。継続して議論したほうがよい。 

４ その他

○次回部会において、今年度の除雪計画等の状況について建設課より

説明してもらうこととしました。 

５ 次回（第９回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：平成２８年１月１２日（火）午後１時 30 分～ 

場所：西区役所３階３０３会議室 

  議題：除雪について ほか 



西区自治協議会第２部会 会議概要 

平成２７年度 第８回会議 

開催日時 平成２７年１２月８日（火）午後３時００分～午後４時５０分 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

郷部会長、大谷一男副部会長、

髙島委員、村井委員、渡辺美弥子委員、宗村委員、

丹羽委員、城丸委員、廣澤委員、鍋谷委員

【スポット参加】岩脇委員、坂井委員、佐野委員

計１３名

[欠席：高木委員、木村委員] 

事 務 局 

西区地域課長 

西区健康福祉課長 

坂井輪地区公民館長 

西区教育支援センター所長 

坂井輪図書館長 

西区地域課 ２名 

主な議事 

１ Ｈ27 スポーツ鬼ごっこライセンス取得講習会について

○３月５日講習会のチラシ案について検討を行いました。12/11 を期限

として各委員の校正意見をとりまとめ，廣澤委員と正副部会長で校

了を行うこととしました。

○廣澤委員より，11/21 に行われたＰＴＡ連合会での体験会の様子が報

告され，チラシ案には，一般の方にも広く興味を持っていただける

よう，見学と体験が可能である旨，盛り込むことといたしました。

２ 平成 28 年度自治協議会提案事業案の決定について 

（１）スポーツ鬼ごっこなどの実施について

○前回会議から継続検討となった、来年度実施する第２案の事業につ

いて検討を行い、協議の結果、スポーツ鬼ごっこの普及に向けて，

下記のとおり提案することとしました。 

○また，開催時期については，講演会開催事業や地域でのイベントと

の重複を避けつつ，屋外スポーツが困難となる冬季に向けて取り組

んでもらえるよう，１１月頃を目途に会場等の調整を行うこととし

ました。 

事業名：スポーツ鬼ごっこ普及啓発事業 

内 容：スポーツ鬼ごっこの普及促進に向けて，ライセンス講習会

に加え，体験の機会が少ない地域を中心に，子どもたちに

直接魅力を感じてもらえるよう体験会を実施する。 

時 期：１１月頃 



委員から出されたその他意見等は下記のとおり。 

《第２案の事業化について》 

・スポーツ鬼ごっこは，今年度，部会として取組を開始したテーマ

であり，単年度のみで全ての成果を出すことは難しく，第２案の

事業は引き続きスポーツ鬼ごっこの普及が良い。 

《H28 年度事業内容について》 

・実施地域は，地域の意向等を踏まえて決定していくことが必要。 

・普及のターゲットが子どもであるならば，大人が対象の講習会で

はなく，体験会を中心に据えて企画した方が良いのではないか。 

・ライセンス講習会が中心であると，興味はあるけれども取得まで

考えていない方々にとっては，参加に抵抗感が生じるのではない

か。また，個人資格であるため金銭的負担も生じる。 

・普及の方策として，指導者を育てる講習会と，大人と子ども双方

が参加できる体験会の両輪が必要なのではないか。 

・今年度に講習会に取り組むのだから，28 年度は更に進んで，体験

会とのセットが良いのではないか。 

・今年度３月５日に行う講習会の実績を捉えて，講習会と体験会の

バランスについて再度検討を行うことが良い。 

《H28 年度以降の展開について》 

・自治協としてずっと講習会・体験会として普及事業に取り組んで

いくのは困難であり，各種団体への普及，取組のきっかけ作りを

行い，基盤を作ることが最終的な展開の姿なのではないか。 

（２）高齢化をテーマにした講演会について

 ○前回会議において第１案として事業化を決定した「高齢化をテーマ

にした講演会」について，開催時期や会場，具体的テーマについて

検討を行いました。 

 ○開催時期は概ね９月とし，会場は今年度が黒埼市民会館であったこ

とから，28 年度は西新潟市民会館を第一候補として調整を行ってい

くこととしました。

 ○具体的なテーマ及び講師については，次回部会までに各委員におい

て候補者のリストアップを行い，検討することとしました。

委員から出されたその他意見等は下記のとおり。 

・開催日は最終的には講師スケジュールによるものであるが，既に

見込まれる地域のイベント等との重複を避けつつ，今年度同様に

９月頃が適当ではないか。

・会場は，自家用車利用でなく，公共交通の利便性を考えると西新

潟市民会館が良いのではないか。



４ 次回（第９回）の開催日程について 

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日 時：平成２８年１月１８日（月）午後３時００分～ 

場 所：西区役所健康センター棟１階１０５会議室 

 議 題：Ｈ28 年度高齢化をテーマにした講演会について ほか 



西区自治協議会第３部会 会議概要 

平成２７年度 第８回会議 

開催日時 平成２７年１２月４日（金）午後３時３０分～午後５時１５分 

会  場 西区役所３階 ３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

塩川部会長 浅妻副部会長 小林邦太郎委員 沢田委員 

岩脇委員 松井委員 永吉委員 坂井委員 佐野委員 

青木委員 

計１０名

[欠席：中原委員 小林満男委員] 

事 務 局 

西区農政商工課長 

西区建設課長 

西区地域課長 

西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 平成 28 年度自治協議会提案事業について

（１）西区の特産物・観光地カレンダー事業について 

○前回会議において第 1 案として事業化を決定した「西区の特産物・

観光地カレンダー事業」について、検討を行いました。 

○事務局より参考として今年度の決算見込みや配布状況、アンケート

の回収状況について、報告がありました。 

○配布対象は、今年度同様、区民向けを中心とするが、区外、県外

（特に大都市）も対象に入れることとしました。 

○区外・県外への配布は、実績もないことから、モデル的に配布する

こととし、作成部数は、今年度より 3,000 部加え、合計 13,000 部と

しました。 

○配布場所や配布の内訳については、引き続き検討することとしまし

た。 

○形やサイズなどの主な規格は、今年度と同じく A３・二つ折り（月め

くり・A4・28 ページ）としました。 

委員から出された主な意見等は下記のとおり。 

・来年度も、キャラクターに関して新潟大学教育学部の学生から関

わってもらったほうがよいのではないか。 

・特産物の消費や交流人口の拡大を図るのであれば、大都市圏など

県外へ大々的に PR するべきではないか。 

・県外からの目線で考えれば、西区単独ではなく新潟市、新潟県と

いう単位での PR の方が、需要として高いのではないか。 

・県外も対象とするなら、アクセス方法などの情報も工夫して掲載

する必要があるのではないか。 

・区外・県外での配布場所は、新潟駅や道の駅、新潟県のアンテナ

ショップなども有効ではないか。 



・県外での配布用に専用のラックや紹介するポップなどを作成した

方がよいのではないか。 

（２）（仮）商店街等活性化事業について 

○前回会議において第２案として事業化を決定した商店街等活性化に

関する事業について、大学と連携した事業の進め方について検討を

行いました。 

○検討の結果、第２案の事業内容として、下記のとおり提案すること

としました。 

事業名：商店街等活性化研究・実践事業 

内容：西区の商店街等の活性化を目的に、「西区拠点商業活性化推進

事業計画」に位置づけられ、まだ検討の進んでいない未実施

事業について、区内２大学と連携し、モデルプランとして具

体的な事業計画の企画書作成を行い、商店街・商工会等へ提

案を行う。 

期間：４月～３月 

手法：部会と大学の共同研究を行い、調査・企画書作成業務を大学

へ委託 

委員から出された主な意見等は下記のとおり。 

・大学へ委託する場合は、実経費の他に事務的な経費もかかると思

うが、その整理をしたうえで予算算出をした方が良いのではない

か。 

・企画提案を商店街・商工会等に受け止めてもらえるよう、段取り

と調整が必要ではないか。 

２ その他

  （特になし） 

３ 次回（第９回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日 時：平成２８年１月８日（金）午後３時～ 

場 所：西区役所３階３０３会議室 

  議 題：Ｈ28 年度自治協提案事業について ほか 



西区自治協議会プロジェクトチーム１ 会議概要 

平成２７年度 第８回会議 

開催日時 平成２７年１２月４日（金）午後３時～午後４時５０分 

会  場 西区役所健康センター棟１階１０１会議室 

出 席 者 

委  員 

大谷一男部会長 尾崎副部会長 渡辺美弥子委員 城丸委員 

鍋谷委員 三富委員

計６名

[欠席：宗村委員 小林満男委員 広瀬委員] 

事 務 局 西区地域課 １名 

主な議事 

１ 第 16 号の校正

 ○1/1 発行の第 16 号の校正を行いました。

 ○広報紙の左綴じへの変更について、事前にお知らせ期間を設け、新年度号

（第 18 号）より変更することといたしました。

２ 他区ホームページアクセス数について

○他区ホームページ内に掲載している、自治協広報紙のページアクセス数

について、事務局から報告がありました。

○インターネットによる閲覧も進むよう、今後、広報紙へＱＲコード等の

掲載を行うこととしました。

○委員から出された意見等は下記のとおりです。

・平成 26 年度に比べ、西区のアクセス数は増加している。今後一層、

インターネットによる閲覧も増加するよう、広報紙にホームページを

開設していることを記載してはどうか。 

・併せて、携帯電話による閲覧にも対応するため、ＱＲコードを掲載し

てはどうか。 

３ 他都市等広報紙について

○コミ協や他都市の広報紙を参考に、「手に取ってもらえる広報紙」「読ん

でもらえる広報紙」とするための検討を行いました。

○今後も適宜良い題材を持ち寄り、引き続き広報紙の魅力向上に向けて研

究を続けていくことといたしました。

○委員から出された意見等は下記のとおりです。

・レイアウトのフォーマット化や強調する事柄に係る色づかいなど、そ

れぞれ参考となる点がある。

・各発行主体により編集体制などは様々であるが、良いところは大いに

学んでいく必要がある。

４ 次回（第９回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：平成２８年１月１５日（金）午後３時～ 



場所：西区役所健康センター棟１階１０４会議室 

議題：第 16 号の振り返り、第 17 号の企画 

５ その他 

なし 



西区自治協議会プロジェクトチーム２ 会議概要 

平成２７年度 第１０回会議 

開催日時 平成２７年１２月３日（木）午後３時～午後４時５５分 

会  場 西区役所３階 ３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

永吉部会長 渡邊正友副部会長 浅妻委員 佐野委員 

高木委員                   計５名

（欠席委員：松井委員 冨岡委員）

事 務 局 
西区地域課課長補佐 

西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 平成２８年度自治協議会提案事業について 

○前回会議においてして部会として決定した「第４回西区アートフェス

ティバル開催事業」について、検討を行いました。

○事務局より、参考として今年度の決算見込みやアンケート結果、黒埼

市民会館の施設利用方法について報告がありました。

○開催日程は次のスケジュールを基本に計画を進めることとしました。

・開催日及びアート展示期間：平成２８年１０月２３日（日）の１日

・リハーサル日及び設営日：平成２８年１０月２２日（土）

委員から出された主な意見等は下記のとおりです。

≪アート展示について≫

・展示内容（案） ハンドメイド雑貨

         伝統工芸作品

         西区カレンダーの原画・写真

         小中学校ポスター展

・ハンドメイド雑貨の団体は、若い世代の人も活動しており、ま

た、子ども向けの雑貨もあるので、イベントへの若い世代の誘客

が図れるのではないか。

・ハンドメイド雑貨の団体の活動としては、展示・販売になるとの

ことだが、施設として販売行為が可能なのか整理する必要があ

る。

・また、施設として販売行為が不可能であった場合は、隣接する農

協や保育園の施設を利用して販売する方法もあるのではないか。

・展示についても、西区に関係する団体や作品というようなテーマ

を設けるべきか検討してもよいのではないか。

２ 次回（第１１回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日 時：平成２８年１月１５日（金）午後３時３０分～ 

場 所：西区役所健康センター棟１階 １０５会議室 

  議 題：アート展示について ほか


